
 

 

 

 

                                     

2016.9.9 

袖ケ浦市総務部 管財契約課（管財班）℡ 0438-62-2226 

第２回庁舎整備検討市民委員会を 

開催しました！ 

◎第２回庁舎整備検討市民委員会 

市民交流スペースを考える第２回検討市民委員会を、 

８月９日（火）に開催しました。今回の会議では、 

「市民交流スペースの活用方法」をテーマとし、グル― 

プワークで進めました。 

委員の皆さんには、Ａ班・Ｂ班・Ｃ班の３班に分かれ 

ていただきました。鎌田委員長には、ファシリテーター 

として会議全体のまとめ役をお願いしました。また、 

アドバイザーとして、設計事務所の担当の方に３班に 

１人ずつ付いていただきました。 

グループワークでは、「こんなスペースがあるとよい」、 

「こんな使い方ができるとよい」と思うアイデアを付箋 

に自由に書き出してもらいました。委員の皆さんがそれ 

ぞれ考える「市民交流スペース」の活用方法について、 

分類・整理し、グループ案として発表しました。グルー 

プの中には、現在の市の庁舎の改善点を挙げ、話し合っ 

ている班もありました。 

 市民委員会で出た意見を参考に、基本設計に反映して 

いきます。  

№２ 

庁舎整備検討市民委員会の流れ 

第２回検討市民委員会 H28.8.9 

・市民交流スペースの 

活用方法について 

第１回検討市民委員会 H28.5.17 

・庁舎整備基本計画について 

・最近の市庁舎整備の事例 

先進地視察 

・場所：選定中 

第３回検討市民委員会 

・利用しやすい窓口や 

待合スペースについて 

第４回検討市民委員会 

・開かれた庁舎、議会について 

第５回検討市民委員会 

・庁舎平面プラン（案） 

に対する意見、要望 

第６回検討市民委員会 

・提案書の提出 

第７回検討市民委員会 

・基本設計プラン説明 



～グループワークの様子～ 

始めにグループごとに改めて自己紹介をしていただいた後に、グループワークを開始しました。 

 グループワークでは「市民交流スペースの活用方法について」というテーマで自由にアイデア

を出していただきました。 

グループに分かれ、各委員

が様々なアイデアを自由に出

し合っています。 

各委員が様々な意見一つ一

つを付箋に書き出していま

す。 

現在の庁舎の改善が必要な

部分を挙げているグループ。 

 

各班の代表者が、グループと

しての案を発表しました。 

各班から様々な意見が挙げら

れ、それぞれのグループごとの

特色が出ていました。その中に

は、各グループで同じように感

じているという意見もありまし

た。 

グループの意見を発表するこ

とで、アイデアや意見を全体で

共有することが出来ました。 

委員同士で話し合い、それ

ぞれのアイデアや意見を分類

し、付箋の分類・整理をしま

す。 

分類・整理した意見をグル

ープ案としてまとめます。 

ファシリテーターとして、

全体をまとめていただいてま

す。 



※グループワークでの意見を一部ご紹介します。詳細は会議録をご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                     

○市民活動サポートコーナー 

 多目的貸しルーム、市民協働会議室、 

市民、市民団体の活動紹介コーナー 

○屋上の活用 

 屋上展望レストラン、来たくなるような目玉施設 

○文化交流ができるスペース 

 出張博物館・移動図書館の定期開催、 

インターネットが使えるサービス 

○その他の意見 

小さなホールの設置、１階に軽食・喫茶コーナー、 

地元産品の販売 

閉会中の議場を活用したコンサートの開催、 

 

 

 

Ｂ班グループワーク 

Ｃ班グループワーク 

○わかりやすい表示（ユニバーサルデザイン） 

ユニバーサルデザインによるわかりやすい表示、 

課名をわかりやすく 

○コンシェルジュの導入 

 デパートのようなコンシェルジュの導入 

○掲示スペースを設ける 

 各学校で作った作品の展示、袖ケ浦の歴史の 

写真の掲示、子どもたちが描いた絵の掲示 

○多目的に使えるスペース、人が集まるイベント 

 用事がなくても市役所に寄ってみようと思えるイ

ベントの実施、土日もスペースを開放、 

○子育て支援の場 

短時間の預かり保育、２階のキッズスペースでは、

他の階に用があるときに利用できない 

○市民活動支援の場 

 曜日や時間にとらわれずいつでも気軽に利用でき

るスペース、サロンスペース（無料で飲み物を提

供） 

○便利・安心 

 ＡＴＭの設置（複数の金融機関）、 

 交番または警察官立寄りスペースが欲しい 

○現庁舎の改善点 

 ポスターの掲示の仕方、タイル張りの床 

A班グループワーク ★グループ案 
・自治会の打合せができる会議室が必要。外

部の人が使える会議室がない。 

・１階に軽食コーナーやコーヒーが飲める場

所が必要 

・文化交流されている方の発表の場を作りた

い。 

・市役所に子どもが遊べるスペースが必要。 

・誰にでも分かりやすいユニバーサルデザイ

ンの表示が必要。 

・音楽活動をしている団体の発表の場を増や

したい。 

★グループ案 
・多くの市民に来ていただくため７階に展望

レストランを設置。市民持ち寄りで運営し

ても良い。 

・市役所に人があつまるようなイベントを実

施する。 

・土日も夜も開放し、多目的に利用できるス

ペースが欲しい。 

・子供たちが学校などで作った作品を展示し

たい。 

・ユニバーサルデザインの表示や分かりやす

い課の案内表示が必要 

★グループ案 
・市長が掲げる「子育て環境日本一」を実現

するためのスペース 

・高い評価を受けている調べ学習を展示する

スペースを設ける。PRにもなるし親の参考

にもなる。 

・世代を超えた交流ができる多目的スペース 

・夕方、夜間にも会議が気軽にできるスペー

スが必要。 

・自治会や子供会が衰退しつつあるので盛り

上げる場や体制を庁舎に 

・ロビーには狭い箇所があるのでポスターの

掲示場所を含めて配置の改善が必要。 



質問カード 

第２回より質問カードを配り、会議で疑問に思ったことや、会議の感想・印象に残ったことを

書いていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

・たくさんの世代で話合い、それぞれの見方で色々な考えを知ることが出来て充実した。 

・大変活発に意見交換が行われ、庁舎整備についてみんなで考えていることが確認でき

た。 

・委員の皆さんに共通していく意欲的な要望は市民ホールの使い方にある。いかに来庁

する機会を増やすかにある。 

・いろんな立場の方が３つに分かれ、話し合ったわけですが、大事だと思う意見はかな

り近いものでした。みんなが要望しているものが感じられてよかったです。 

・憩いの場所スペースについて 

・図書館学習会 

 

 

 

 

 印象に残ったこと 

・設計事務所の方に入っていただいたのが大変良かったと思います。具体的なイメージ

を共有できました。 

・市民が市役所に行ってみたいと思う動機付けを。ミュージック・発表・交流スペース。 

・市民の方に使ってもらえる市役所を。 

・今回の話し合い、ディスカッションが交流の場でした。楽しかったです。 

・時間が長い。短くしていただきたい。 

・３グループの意見交換がとても良かった。 

・楽しく話し合いができました。 

・色々な意見が出たので生かしてほしいです。 

・ここで出た意見も参考に庁舎整備をお願いしたい。 

 感想・ご意見 

 

・正門への動線は決定か。特に車の進入方向 

質問 



先進地視察    H28.10.26 

・場所：選定中 

 

○質問に対する市の回答 

 

問１ 

正門への動線は決定か。特に車の進入方向 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【基本計画での配置計画案】 

 

答 1 

 市庁舎敷地の各接続道路は、幅員を拡幅しますので通行しやすくなります。 

建替え庁舎（１期、２期）の建設位置については基本計画どおりとなりますが、庁舎全体の平

面計画は今回の基本設計において、皆さんのご意見を参考に計画しますので、正門の位置や進入

方向、駐車場の配置等については、今後の平面計画により変更する可能性があります。 

なお、庁舎への出入りについては、基本計画では改修する既存新庁舎と各建替え庁舎に出入口

を設けることで、どこからでも庁舎へ出入りできるように計画しています。 

 

 

 

 

                     次回は、庁舎整備検討市民委員の皆さんと事務局

で先進地視察を予定しています。 

 


